

Soy
buena
con mis
pies



Dr. Marcelo Farfán Intriago

Canciller

Dra. Ximena Guillén Vivas, PhD.

Rectora

Lic. Sara Ulloa Alvear, Mg.

Coordinadora de la Carrera de Educación Inicial

Lic. Tania Zambrano Loor, Mg.

Dirección del Proyecto

Autoras:

Jéssica García Aragundi

Stefanía Palacios Carrillo

Mónica Tapia Alarcón

Tania Zambrano Loor

Revisión:

Dra. Lubis Zambrano Montes, PhD.

Lic. Carlina Vélez Villavicencio, Mg.

Validación externa Plan Internacional Oficina Manabí

Lic. Consuelo Delgado López, Mg.

Lic. Cecilia Zambrano Pincay

Ilustraciones:

Stefany Gabriela Delgado Zambrano

Jennifer Karolina Menoscal López

Diseño gráfico:

Ing. Magdalena Meza

Ing. Ángel Solórzano Zambrano

ISBN: 978-9942-36-634-4

Obra literaria producida por el Proyecto de Vinculación con la sociedad

"Mis primeros pasos en la lectura" de la Carrera de Educación Inicial de la Universidad San Gregorio de Portoviejo, 2017-2019.

Presentación

"El mundo de la humanidad tiene dos alas: una es la mujer y la otra es el hombre. Hasta que ambas alas no se hayan desarrollado igualmente, el pájaro no podrá volar"

Abdu'l-Bahá

La colección: "Cuentos que promueven igualdad" es uno de los resultados del proyecto de Vinculación con la Sociedad "Mis primeros pasos en la lectura" de la carrera de Educación Inicial de la Universidad San Gregorio de Portoviejo, provincia de Manabí, que tuvo como objetivo contribuir a la aplicación eficaz de estrategias de animación a la lectura que permitan a niñas y niños asumir nuevos roles de género en los espacios educativos y comunitarios.

La Universidad San Gregorio de Portoviejo y Plan Internacional Oficina Manabí, han establecido acciones conjuntas con la finalidad de fortalecer las capacidades de docentes del nivel inicial, padres, madres de familia y personas cuidadoras, líderes y lideresas comunitarias en estrategias de animación a la lectura que permita, a través de cuentos infantiles, abordar el enfoque de género, generando cambios progresivos y duraderos de patrones culturales de discriminación, violencia y estereotipos.

Según Naciones Unidas, la igualdad de género se refiere a "la igualdad de derechos, responsabilidades y oportunidades de las mujeres y los hombres, y las niñas y los niños". Asumiendo este concepto la USGP, junto a las estudiantes de la carrera, emprendió este reto, apropiándose del tema y desaprendiendo modelos culturales que no permitían empoderarse de sus derechos y asumir nuevos roles. Trabajar sobre estrategias transformadoras como: sororidad entre las mujeres, masculinidades positivas para los hombres, promover el cambio cultural hacia la igualdad e identificar referentes positivos, permitió que esta propuesta fuese el resultado de su propia interiorización del enfoque de igualdad de género.

Los cuentos infantiles reflejan creatividad, imaginación y la temática es abordada de manera divertida, promoviendo el diálogo, el encuentro, el gusto e interés por la lectura.

La colección contiene cinco cuentos que, desde el título nos animan a descubrir su contenido:

- **Las ocurrencias de las hadas**
- **El gran sueño de Linda**
- **Ni débil ni Princesa**
- **Papá también puede**
- **Soy buena con mis pies**

Esta colección es una propuesta didáctica y literaria que pretende fortalecer desde edades tempranas la equidad en situaciones cotidianas, transitando hacia la igualdad, desmitificando la supremacía masculina y posicionando valores igualitarios. Niñas, niños y sus familias, empoderados de la igualdad, construirán sociedades más felices y equitativas.

Tania Zambrano Loor.

Soy Buena con mis Pies

Esta es la historia de una familia muy feliz y divertida, en la cual vivían Luis y Carolina.

A quienes les gustaba conversar y reír.
Donde fuera hacían amigos. Pero lo que más les encantaba era ir a la cancha de fútbol.



Un día fueron a la cancha que quedaba cerca de su casa, donde siempre se reunían con sus amigas y amigos.

De repente, en las gradas, se encontraba una niña, y notaron lágrimas en sus mejillas.

Luis y Carolina, decidieron acercarse a la niña para saber qué le sucedía y entonces Luis dijo:

– “¿Por qué estará tan triste?, vamos Carolina a hablar con ella para ayudarla. ¿por qué está sola? ¿De pronto se habrá perdido?”



Luis se acercó a la niña y le dijo:

— “¡Hola! soy Luis ¿Qué te sucede?, ¿te podemos ayudar?, nos preocupa verte llorando.” Y la niña respondió:

— Hola, mi nombre es Belén y estoy muy triste. Mi hermano no quiere jugar fútbol conmigo, él dice que las niñas no deben de jugar pelota y me grita que sólo puedo jugar con muñecas y a la cocinita.”

Carolina al escucharla le dijo:

— Si tienes ganas de jugar, tú puedes hacerlo, porque las niñas también pueden jugar futbol si así lo desean.

Al escuchar esto, Belén se puso los pupos, cogió la pelota y fue trotando hasta la cancha para jugar donde estaba su hermano y sus amigos.

Les demostró lo veloz que era, sus pases perfectos, y fue así como esta pequeña futbolista se fue contra todo. Nadie la podía alcanzar.

De repente su hermano vio cómo todos la felicitaban por ser buena jugando fútbol.



Pedro no quería aceptar que su hermana jugara fútbol, y muy furioso le dijo:

– “¡Nunca aceptaré que una niña juegue fútbol!”

Al día siguiente a Pedro le tocaba ir a entrenar porque ya estaba cerca la final del campeonato. Él estaba muy emocionado, así que se vistió muy rápido y salió a la cancha.

Pedro no veía la hora de jugar y estrenar sus pupos nuevos. Estaban todos muy concentrados en el entrenamiento, cuando de pronto al correr muy rápido, se torció el tobillo. ¡Oh, Pedro ya no podía jugar!



Belén muy preocupada por la salud de su hermano, le dijo:

- “Pedro yo puedo jugar por ti”, pero Pedro le respondió:
- “¡Claro que no, eso nunca!”

Belén no hizo caso a lo que Pedro le dijo y fue en busca de Luis y Carolina. Cuando los encontró, les pidió ayuda y Belén empezó a entrenar para el campeonato.

Mientras tanto, Luis decidió visitar a Pedro y le dijo:

- Pedro, las niñas también pueden jugar fútbol. Mi hermana y yo jugamos y hacemos un buen equipo. Si tú quieres a tu hermana, debes de apoyar sus gustos y decisiones, ella es muy buena jugadora.



El gran día llegó... Belén se colocó sus pupos y salió a la cancha a jugar, corría muy rápido y logró hacer muchos pases con la pelota. Aunque perdieron el partido tres a dos, desde las gradas una voz muy feliz gritaba:

"¡Ella es mi hermana y es una campeona!".

Era Pedro que entendía que ser mujer no impedía ser buena con los pies.

Fin.



Soy
buena
con mis
Pies

ISBN: 978-9942-36-634-4



9 789942 366344